



Syndicat de la librairie française

BESSORA
Présidente du SNAC
80 rue Taitbout
75009 PARIS

Paris, le 9 décembre 2021

Madame la Présidente,

En prenant connaissance du courrier que vous avez bien voulu m'adresser concernant une communication du SLF sur les difficultés du distributeur MDS, j'ai regretté que notre message ait manifestement été mal interprété. En effet, nous n'avons à aucun moment eu l'intention d'inciter les lecteurs à reporter globalement leurs achats vers des éditeurs autres que ceux distribués par MDS.

D'ailleurs, en prenant connaissance de notre message, vous avez dû constater que nous ne visons que les livraisons des commandes avant Noël. L'objectif de cette communication était bien de fournir aux libraires un document « officiel » pouvant être présenté à leurs clients afin d'expliquer l'impossibilité de prendre une commande et les raisons d'une telle situation que ces derniers imputent bien souvent aux libraires du fait d'une méconnaissance, bien compréhensible, des rouages de notre filière. Il s'agissait là d'un principe de réalité et aucunement d'une volonté de « décourager les lecteurs de certains choix d'achat », MDS étant dans l'impossibilité de livrer avant Noël et refusant les commandes à l'unité jusqu'à la fin de l'année.

Par conséquent, pour les titres de MDS disponibles en magasin, les libraires ont continué à faire leur travail de promotion et de prescription, sans stigmatisation aucune. Pour ceux qui ne se trouvaient pas en stock, et uniquement pour ceux-là, ils indiquaient les raisons pour lesquelles la commande était exceptionnellement impossible et se mettaient à disposition pour proposer des alternatives, en l'occurrence d'autres titres dont les ventes serviraient également des auteurs et des éditeurs.

J'espère que ces éléments seront de nature à répondre à vos interrogations ainsi qu'à celles de vos adhérents et vous assure du souci constant du SLF d'œuvrer pour un développement harmonieux et équilibré de l'ensemble de la filière du livre.

Veillez agréer, Madame la Présidente, mes salutations les plus cordiales.

Anne MARTELLE
Présidente